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Fulvio Casanova, 
director general, 
contó que lograron 
sacar adelante esta 
versión gracias al 
apoyo de municipios 
de Lebu, Cañete y los 
propios músicos. 

Por: ián Del Río 
sebastian.grant(odiarioelsurd 

¡on una sola excepción, en 
( 2021 como consecuencia 

ide la pandemia, el Festival 
deJazz de Lebu ha sostenido una 
tradición sincopada en la provin 
cia de Arauco desde 2005, año de 
su primera versión. 

En esa ocasión, estuvieron en 
una únicajomada, Nelson Oliva, 
Jorge Díaz, Cristian Cuturrufo (fa- 
llecido en 2021 a consecuencia 
del covid) y Christian Gálvez; en 
tonces todos grandes promesas 
del jazz chileno. 

Dos décadas después, y ahora 
siendo un referente de alcance 
global, Gálvez regresará a la ver: 
sión número 20 del evento, don 
de ya es parte de la casa. 
“Unamigo y gran colaborador”, 

resume Fulvio Casanova, gestor y 
directorgeneral dela cita que des- 
de2020sumóa Cañete como una 
delas plazas musicales. 
Confirmada para desarrollarse 

los días 13, 14 y 15 de febrero, es: 
te año la celebración, además de 
Gálvez contará con la presencia 
Camila Meza Cuarteto, Cristian 
Chili Muñoz Quinteto y la Big 
Band Crisol, proveniente de Te 
muco. Se sumarán algunos invi 
tadosespecialesen cada número, 
agregando -también- las corres: 
pondientes Jam Sessions al final 
de cada una de las tres jornadas, 
todas con entrada liberada. 

Gestado poramoralossonidos 
jazzísticos en todas sus formas, 
Casanova concibió este festival 
durante sus años de estada en 
Santiago, donde vivió entre los 
años 1993 y 1999. 

“Iba mucho al Club de Jazz de 
Santiago, en Macul, donde empe: 
céaconocer gente y músicosliga 
dos al medio”, cuenta, señalando 
que a raíz de conversaciones con 
el baterista penquista, Nelson Oli 
va, le dio forma al evento, prime. 
TO como una tocata propuesta al 
músico por Casanova. 

Éstase hizoefectiva en 2003, en 
la sede del Club de Leones de Le: 
bu, siendo el germen de lo quese 
transformaría dos años después 
enel festival propiamente tal. 

SIN APOYO ESTE AÑO 
Tal como anotábamos antes, 

llevado porla pasión, Fulvio Casa 
nova concibió este encuentro, 
contando con fondos postulados 
y aprobados por el Fondart. 

Con un aporte para esa prime- 
Ta versión de cinco millones de 
pesos, fondoscon losquesiempre 
Contó hasta.. 

“Todos los años -con excep- 

  

Organizadores extrañados con la falta de respaldo de este año 

Festival de Jazz de Lebu celebra 
20 años y sin apoyo del Fondart 

La chilena Camila Meza vendrá desde Nueva York a Lebu, proveniente de Nueva York, donde vive hoy. 

ción de la segunda versión en 
2006- el Fondart nos ha apoya 
do, incluso para el segundo no 
lo obtuvimos por culpa mía, ya 
queno contaba con la experien- 
cia para gestar proyectos", reco. 
noció el productor. “Pero desde 
la tercera siempre hemos tenido 
elapoyo, a través del Fondo de la 
Música", cuenta. 

-YIk alos 20 años, a es- 
ta versión 2025, que no fue apo- 
yada porel Fondart. 

Personalmente, fue una sor- 

45 
hasta 60 minutos por 
invitado considera cada 

una de las jornadas 
musicales, en base a dos 

números. 

  

presala verdad. Lo postulamosen 
junio comosiemprelo habíamos 
hecho,siemprecon calificaciones 
entre 98 y 100 puntos, y en esta 
ocasión obtuvimos menos de 60. 

   
Fuimos muy mal calificados, lo 
cual no lo pudimos entender. 

-¿Qué crees que pasó? 
-Hay explicaciones «técnicas y 

    

formales- pero igualmente senti 
mos que para nosotros no son ar: 
gumentos válidos y hasta resul 
tan un poco rebuscados. 

Casanova explicó que siempre 
generaban postulaciones -en pro- 
medio por 40 millones de pesos- 
para producir dos versiones, sin 
embargo, ahora lo hicieron para 
una que abarcaba otros puntos de 
la provincia-el mismo fondo pos- 
tulado,comoContulmo, Arauco 
Cañete y Lebu. 

“Era un festival más grande 
que, además contemplaba clíni- 
cas, lanzamiento en Concepción, 
pasacalles de jazz en diferentes lu: 
gares, conversatorios, en fin, era 
mucho más grande que el de cos 
tumbre”, anota en atención aque 
éste también cumplía dos déca- 
das de trayectoria. 

-Hay un tiempo para apelar. 
Perolas apelacionesson, en el 

fondo,como unsaludoala bande- 
ra. Que yo recuerde nunca resul 
tan, además, más plata no tienen 
como paraapelar. Entonces la ó- 
gica me dice que hacerlo no lleva- 
1á a ninguna parte, aunque ellos 
te plantean quesíse puede. 

-Perose haceigual. 
Asíes y se pudosalvar, siento, 

gracias al apoyo de los munici 
pios de Lebu, Cañete (entre los 
dos alrededor de ro millones de 
pesos) y el aporte de los propios 
músicos, pues la mayoría vienen 
gratis (lo que no cobran prome: 
diaríaotros $ ro millones) Esa ce- 
lebración especial porlos 20años 
la realizaremos el 2026, ésta será 
como una versión tradicional, pe- 
ro igualmente hermosa. 

Christian 
Gálvez ha 
O, 
presente 
desde 2005 
en el festival. 

Publicación promueve “Ruta de la cuelcha” en el Valle del Itata 
Másgrandeo chica, todaslasre- 

giones de nuestro país apuntan a 
la identidad como un factor im: 
portante de su esencia. 

Deeeste modo, en Ñuble, a par 
tirdesu patrimonio cultural, que 
complementa lo propiamente tu 
rístico; se gestó la edición de la 
guía patrimonial “Ruta de lacuel 
chaenel Valle del Itata”, que bus 

ca acercar a la comunidad el ori 
gen y desarrollo del trenzado de 
fibra de trigo en las comunas de 
Portezuelo, Quirihue, Trehuaco, 
Ninhue y San Nicolás. 

Alejandra Rosas, presidenta de 
la fundación Patrimonio Susten 
table, a la cabeza del proyecto fi 
nanciado porun Fondo de Patri 
monio Cultural (convocatoria 

2022) cuenta que esto es el resul 
tado de “una serie de encuentros 
con colchanderas, colchanderos 
y agentes locales de Ñuble, quie- 
nes participaron en el proceso de 
co-creación a través de talleres y 
entrevistas. Con estas metodolo 
gía hemos recorrido diferentes 
puntos del país, creando guías pa: 
trimoniales que dan cuenta de la 

Concluyó programa "Instalación de mercados patrimoniales” en la región 

Artesanos del Biobío transforman tradición en innovación 

   
La iniciativa les permitió crecer y compartir a los artesanos locales. 

  

Más de 130 
representantes de la 
región completaron 
ciclo de aprendizajes 
que se extendió por 
un total de dos años. 

La artesanía del Biobío está dan- 
do un paso al futuro. Tras dos 
años de trabajo, más de 130 arte- 
sanas y artesanos finalizaron el 
proyecto FIC (Fondo de Innova: 
ción para la Competividad), “Ins- 
talación de Mercados Patrimonia- 
les”, impulsado porla UdeC, UBB 
y el Gobierno Regional. Innova- 
ción, diseño y comercialización 
fueron las claves para fortalecer 
tradiciones en el mercado actual. 

“Con este taller se concluye el 

identidad y cultura local”. 
Coneste material, sostuvola re: 

presentante cultural, se busca di 
fundirla técnica de lacuelcha, en 
estecaso, a través de experiencias 
de quienes la ejecutan. 

“Los cultores mantienen esta 
tradición, queensu mayoría han 
aprendido directamente de gene. 
raciones pasadas”, explicó. 

ciclo de 14 capacitaciones en as: 
pectos como comercialización, 
producción, innovación, diseño, 
asesoría jurídica, gestión comer 
cial y capacitación contable. Ade- 
más, se realizaron siete nuevos di: 
seños que incluyen textiles origi 
arios, fibras vegetales, madera, 
metales, greda y bordados”, expli. 
có Andrea Aravena, directora del 
proyecto, señalando queel traba 
jo se materializará en productos 
que “serán evaluados y premia 
dosen marzo”. 

La propuesta logró avancesim- 

  

Por lo mismo, a través de esta 
publicación, el público lector po 
drá conocer más acerca en torno 
asucontenido y distintos oficios 
desde el material utilizado. “Su 
contenido, así como también el 
territoriodondese desarrolla”, re 
sumiólaencargada de la propues: 
ta con ejemplares disponiblesen 
lossitios turísticos de la región. 

Portantes en la artesanía de la re- 
gión con tres ferias realizadas en 
Concepción, la creación de vitri. 
nas móviles para exhibiciones y 
el lanzamiento de un catálogo di 
gital en www.redartesaniapatri 
monialbiobio.cl 

Ésta es una plataforma, que no 
sólo promociona productos, tam: 
bién conecta directamente a los 
creadores con compradores, po- 
tenciando visibilidad y ventas. 

Más allá delos logros tangibles, 
quienes participaron destacaronel 
impacto humano y comunitario. 

Las próximas actividades incluyen la utilización de 

vitrinas móviles para la venta de artesanía, así como 

el lanzamiento oficial del catálogo en mayo próximo. 

   
le TL 

  

1 £. de esta 
naturaleza es necesario un 

financiamiento público, ya que 
alos privados les interesa lo 

masivo, y el jazz nunca será 

masivo". 

Favio Casanova. 
Creador y director general del festival 
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Una fiesta 
esperada 
en tierras 
lebulenses 
Sumando Cañete desde 

2020 y, tal como confiesa 
Fulvio Casanova, con la 
frustración deno poderrea- 
lizar la versión que el equi- 
po productor -integrado 
por unas 15 personas- es- 
peraha para celebrarlos20 
años del evento; la presen- 
te apuesta contará con la 
parrilla artísticadistribuida 
de la siguiente manera. 

Jueves 13: Plaza de Ar- 
mas de Cañete, a partir de 
las 19 horas, estarán Chris- 
tian Gálvez Organ Trío, Ca- 
mila Meza Cuarteto, con 
Alejandro Pino invitado. 

Viernes 14:Salón Walter 
Ramírez de Lebu, desde las 
21 horas estarán Cristian 
Chili Muñoz Quinteto y 
Christian Gálvez Organ Trío. 

Sábado 15: Salón Walter 
Ramírez de Lebu, nueva- 
mente desde las 21 horas, el 
Jazz Lebu cerrará esta ver- 
sión con Camila Meza Cuar- 
teto y la Big Band Crisol. 

Con entrada liberada. 

Publicación promueve el turismo. 

  

Patricia Parra, artesana de Tal 
cahuano, indicó que lo que más 
le ha gustó la de la experiencia es 
conocer la experiencia de sus pa 
res.“Cada uno explica su técnica, 
y aunque trabajamos fibras simi 
lares, siempre aprendemos algo 
nuevo. Hemos creado un lazo en 
el grupo: compartimos amistad, 
datos y nos apoyamos. Eso lo en- 
cuentro muy valioso”, señaló. 
Ademásdeloantesseñalado, la 

iniciativa involucró investiga 
ción antropológica en los territo: 
rios, una base esencial para resal. 
tar el contexto cultural de cada 
pieza. “El enfoque nosólo benefi 
cia a los artesanos directos, tam- 
bién a las comunidades que pre 
servan estas tradiciones, alcan- 
zando un total de 459 beneficia 
rios indirectos”, explicaron.
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